
“Estamos viviendo momentos difíciles, pero vamos a
salir adelante”

El Presidente de la República recorrió este viernes centros de interés
económico y social de varios municipios habaneros. 

Yaima Puig Meneses, 28 de Abril de 2023

“¡Está muy bonito esto! ¿Están contentos?”, preguntó el Presidente Díaz-Canel a los vecinos, y desde
varios lugares de la Plaza Adolfo del Castillo, en el municipio habanero de Guanabacoa, las
exclamaciones del pueblo fueron de alegría; ese pueblo que, como dijo el mandatario este viernes,
“resiste y sigue guapeando”.

En un entorno cuidadosamente remozado tuvo lugar el diálogo del Primer Secretario del Comité
Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, con quienes
se habían ido agrupando a un costado de la Plaza para saludarlo.

“Estamos viviendo momentos difíciles, pero vamos a salir adelante”, aseguró el Jefe de Estado, mientras
compartía con los presentes sus reflexiones acerca de la necesidad de sumar a todos en las acciones de
rehabilitación que se llevan a cabo.

Lo que hagamos hoy, dijo, tiene que ser sostenible en el tiempo, por eso es importante la calidad con
que se trabaje, enfatizó.
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Insistió el dignatario en las acciones de control popular que corresponde realizar a la población en cada
lugar, para que todo quede bien y no se malgasten los recursos disponibles.

En el centro histórico del capitalino municipio —declarado Monumento Nacional desde el año 1990— el
mandatario recorrió varios de los espacios rehabilitados en función de mejorar la calidad de vida de la
población, entre ellos un consultorio médico, una cafetería gestionada bajo forma no estatal, una tienda
de confecciones textiles, un punto de venta de productos agropecuarios, una galería de arte y un teatro
en plena restauración.

De acuerdo con las autoridades locales, allí también se trabaja en la remodelación o rehabilitación de
poco más de 90 instalaciones sociales, deportivas, culturales y educacionales.

La restauración de las calles con adocreto es otra de las acciones que ha sido muy bien acogida por los
vecinos. Sobre la durabilidad de este elemento prefabricado intercambió el Presidente Díaz-Canel con
varios de los obreros que trabajaban en un tramo de vía aledaña al parque del centro histórico.

Avanzada la mañana de este viernes, el Presidente de la República se trasladó hasta el municipio de
Cerro, donde visitó la empresa Aguas de La Habana, fundada en el año 2 000 y que en estos momentos
brinda servicios públicos de abasto de agua, alcantarillado, saneamiento y drenaje pluvial en los 15
municipios habaneros.
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Múltiples son los proyectos sectoriales que acomete esta empresa, donde en los últimos años se han
venido consolidando acciones para fomentar el uso de energías limpias en diferentes procesos.

Según explicó Leonel Díaz Hernández, director de la entidad, el empleo de carros eléctricos destaca
entre los proyectos más importantes de la empresa en lo referido al cambio de su matriz energética. El
parque automotor que han podido sustituir hasta el momento, ha permitido un ahorro de más de 160
mil litros de combustible.

Aquí —aseguró Díaz Hernández— es constante el empeño por garantizar una superación profesional a
los trabajadores, pues en los conocimientos que ellos tengan y la manera en que los apliquen está gran



parte del éxito de la empresa.

Tras escuchar varios elementos acerca de las acciones de ciencia e investigación que implementan en
Aguas de La Habana, el Presidente Díaz-Canel insistió en los beneficios que significaría para el desarrollo
de la empresa avanzar más en la transformación digital, lo cual debe encaminarse hacia dos direcciones
fundamentales: transformar el proceso de distribución de agua y los servicios que se ofertan a la
población. “Así iremos a un momento más desarrollado”, aseveró.

Destacó el mandatario, además, cuánto hacen los más de 3 400 trabajadores de esta empresa donde
los resultados obtenidos demuestran que aquí “se trabaja para quitarle todos los días un pedacito a los
problemas”.

De la solución de esos problemas, tanto los propiamente asociados al funcionamiento de la empresa,
como los que guardan relación con los planteamientos que persisten en la población de la comunidad
donde está enclavada la entidad, se conoció también esta mañana de viernes.
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En recorrido por varios lugares de la empresa, Díaz-Canel pudo apreciar el funcionamiento de una
Casita Infantil creada allí, y donde en la actualidad son atendidos diez pequeños hijos de trabajadoras.
Refirió el Director de Aguas de La Habana que para completar las 20 capacidades previstas,
próximamente se sumarán otros diez niños de familias que viven en el barrio.    

Es una buena idea, destacó el Jefe de Estado, que necesitamos promover más en otros lugares por los
múltiples beneficios sociales que representa y la ayuda que implica para las madres trabajadoras.

Cercano al mediodía el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista, quien estuvo
acompañado durante la jornada por las máximas autoridades del Partido y el Gobierno en la capital,
recorrió la empresa mixta Internacional Cubana de Tabacos S.A, encargada de producir y comercializar
tabaco cubano bajo marcas de reconocido prestigio internacional.

Son 334 los trabajadores que allí laboran, en su mayoría mujeres, y poco más del 70% de ellos vive en el
propio municipio de Boyeros. Además del compromiso con la producción de tabaco, producto líder en
la exportación de bienes del país, desde esta empresa se llevan a cabo también diversas acciones para
mejorar la calidad de vida de su fuerza de trabajo y de la comunidad.

Este colectivo, que ostenta la condición de Vanguardia Nacional, ha priorizado, además, una amplia
política de innovación que les ha permitido sostener la vitalidad del equipamiento instalado para el cual
no se han podido garantizar piezas de repuesto desde hace cinco años, como consecuencia del bloqueo
económico, comercial y financiero impuesto por el Gobierno de los Estados Unidos.

El Presidente Díaz-Canel se interesó por conocer, entre otras cuestiones, acerca de la procedencia y
características de la materia prima que emplean; así como detalles de la producción, la política de
precios y la distribución de la fuerza de trabajo.

Entre otras cuestiones insistió en la necesidad de potenciar acciones que permitan diversificar los
mercados a los cuales llegan los tabacos cubanos, de elevada aceptación en el mundo.

Poco antes de concluir su visita, el Jefe de Estado compartió en el libro de visitantes de la empresa sus
impresiones sobre el intercambio de este viernes: “Ha constituido un aprendizaje conocer de sus
procesos productivos, del sistema de gestión de calidad que aplican, de la creatividad de sus técnicos y
trabajadores, de la voluntad innovadora del colectivo y sobre todo, de los sueños proyectados”.
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